



# El Eco de Cartagena

AÑO XXXII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

úm. 9201

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7'50 id.—Extranjeros.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirigirá al Administrador.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en Paris, A. I. rett rue Cassinart, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Winchester, Street.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLÁZAGA, N.º 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo... Pesetas 12.000.000  
Primas y reservas..... 40.697.980

Total..... 52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA

### SEGUROS CONTRA INCENDIO

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la equidad que inspira al público, haciendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 18.301.675,53.

Dirigirse á los Subdirectores Sres. Viuda de Soro y C.ª, Plaza de los Caballos, 15, bajo.

### SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

## J. MARTÍNEZ,

CIRUJANO DENTISTA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Especialista en la construcción y colocación de dentaduras artificiales de infalible resultado.

Pieciestas parciales de uno ó más dientes en oro sin paladar y sin ganchos; procedimiento moderno (verdadero sistema americano.) Igual construcción en cauchouc. Curación de todas las enfermedades de la boca, extracción de dientes por medio de anestésicos locales.

Empastes en inieles, carjadas con oro (orfebrería) y platino (insustentables).

Toda persona que tenga dentadura artificial y por desperfecciones artísticas no pueda usarla, puede traerla á este gabinete y se le corregirá hasta su perfección.

Opiata, polvos y elixir dentíficos, para limpiar y conservar la dentadura.

Todo garantizado.

Cuatro Santos 10, principal.

Aviando visita á domicilio.

SÁBADO 2 DE JULIO DE 1892.

### LUZ BRILLANTE

Petróleo extra superior.—Completamente segura.

Se vende en bidones, con grifos precintados de 5 litros.

En principio, garantiza al consumidor la calidad y la vida.

Nuestra LUZ BRILLANTE es ININFLAMABLE. Arde en todas las lámparas para petróleo hasta la última gota sin ningún olor, sin que disminuya la intensidad de la llama y da una luz espléndida.

Depósito en Cartagena.—C. Pérez Lurbe.—Mueco comercial.

Exíjase en las tiendas el bidón precintado.

## ECOS DE MADRID

30 Junio 1892.

Nos achicharramos! Comb no vengay pronto á despejar esta atmósfera de fuego las frescas brisas del Guadarrama, nos vamos á quemar también por fuera. Por dentro hace ya muchísimo tiempo que lo estamos.

—Pero este calor es general, dicen algunos, experimentando cierto consuelo.

—Me escriben de Sevilla, decía ayer en el café un andalaz, que en una calle, en la que estaban pelando la pava unos novicos, amanecieron fundidos y formando una sola pieza la amada, el adorador y los hierros de la reja.

Hay personas que han nacido para figurar en los coros, que solo se emocionan cuando corresponde á la

tanda de que forman parte. Estos personajes menudos de la comedia humana, tienen la ventaja de sufrir las intemperies en numerosa sino siempre grata compañía.

Y aunque se abrasen y se liquiden, parece que les refresca y consolida la idea de que son una inmensa mayoría los que pasan medio año diciendo: ¡Qué calor! y el otro medio, exclamando: ¡Qué frío! sin tener frío ni calor más que en la periferia.

El mes de Julio no se distinguirá en el presente año por el calor, aunque no se realicen los pronósticos de nuestro astrónomo que nos promete lluvias abundantes, tempestades y frios en la primera quincena.

Se distinguirá, si se lleva á cabo el anunciado sorteo de los empleados que han de quedar cesantes, por esta inconcebible invención de la lotería negra ó lotería del hambre.

El gobierno lamenta tener que despedirse de diez servidores por cada ciento de los que viven del presupuesto.

Lo natural, lo lógico, lo conveniente sería en este triste caso examinar las cualidades, los méritos, los servicios de los funcionarios y despedir á los inútiles, que según cuentan los que tienen motivos para saberlo son más de diez en cada centenar.

Sería notoria injusticia no suponer que éste procedimiento es el primero que se ha ocurrido á los ministros, que acá para entre nosotros no son ni tan ineptos ni tan injustos como pretenden los que les hacen la oposición.

Pero ocurre que precisamente los funcionarios que menos servicios prestan, los que no suelen ir más que una vez á la oficina á cobrar la paguita, son los que están más defendidos y amparados por el favor.

Ya saben los ministros, y mejor aun los jefes de los negociados del personal, cómo podrían pagar el diezmo de que se trata á las ineludibles economías; pero ¿quién toca á los protegidos de los diputados y senadores ministeriales que pueden con un sí ó con un no salvar á un gabinete ó producir una crisis? ¿Quién se atreve á extender la cesantía á los ahijados de los personajes influyentes de la oposición?

Después vienen las recomendaciones de la esposa, dulces é insinuantes, las ineludibles de la mamá política; las del barbero que tiene nuestra garganta en su poder; las del sastré, y otras no menos poderosas.

Todo el mundo sabe que el señor Elduayen, es uno de los hombres políticos más valientes, y sin embargo, no ha dudado un instante en manifestar por medio de la prensa, que le daba mucho miedo plantear el desmoche en su ministerio.

No es de extrañar, que renunciando á la lógica, á la equidad y á la conveniencia del servicio haya pensado algún ministro en el famoso sorteo que probablemente se estará verificando en los momentos en que me pongo á escribir estas líneas.

También hoy ha habido sorteo de la Lotería Nacional, y tendrán que oír los agraciados y los desgraciados.

La única ventaja de los últimos en esta época de grandes calores es que se quedarán frios.

También los fabricantes de cerillas están que arden; porque no se diga que con aumentar el precio de las cajas de fósforos salen del paso. No por cierto; el público acostumbrado á la baratura de los productos de Cascante y Lizarba no se conformará con pagarlos á doble precio; tanto más cuanto que el pésimo tabaco que se expende, solo se enciende á fuerza de fósforos. Hay cigarro que necesita una caja de mistos.

Volveremos á la yesca y al eslabón y á aquellas continuas peticiones:

—Me hace usted el favor de la lumbre.

—Con mucho gusto.

—Gracias.

De manera, que por este lado van á perder los fabricantes de cerillas y no va á ganar el Tesoro público.

Otra de las ventajas será que disminuyan los suicidios; porque no todos tienen valor para descerrajarse un tiro ó arrojarse desde una gran altura.

Las cabezas de fósforos diluidas en agua venia á ser algo así como el suicidio al alcance de todas las desdichas.

Pero tanto estas alteraciones gubernamentales, como las que han de introducir las nuevas ordenanzas municipales, darán que hacer

en Julio, y estas preocupaciones y estos cambios de posición que se esperan, harán que los calores ó las tormentas pasen casi desapercibidas.

Aunque las lluvias sean abundantes... lloverá sobre mojado.

JULIO NOMBELA.

### PREVISIÓN DEL TIEMPO.

PRIMERA QUINCENA DE JULIO.

Será bastante tempestuosa especialmente en sus dos primeros tercios, que dividiremos en dos periodos; uno que comprenderá los cuatro primeros días del mes y el otro del 5 al 10.

El primer periodo tempestuoso será producido por una depresión del Atlántico que tendrá su origen en los parajes de Madera; luego se dirigirá hacia la Isla Británica, pasando á lo largo de nuestras costas occidentales.

Por este motivo su acción en nuestra Península será bastante directa para producir en dichas regiones occidentales y aun en las del centro, un cambio atmosférico de alguna intensidad, que ocasionará lluvias tempestuosas y tormentas, especialmente en las citadas comarcas, tanto el día 2 como el 3.

El segundo periodo tempestuoso será el más importante de la quincena y notable por los caracteres especiales de las fuerzas que han de intervenir en su producción, y por las circunstancias y condiciones en que ha de desenvolverse.

Dos tempestades ocasionarán este cambio atmosférico; una que procedente del seno del Atlántico recorrerá por cerca del paralelo 40 hasta la altura de las Azores, desde donde se encaminará hacia nuestras costas, y luego penetrará por el mar Cantábrico, dirigiéndose por la Bretaña al mar del Norte y Península de Escandinavia. La otra pasará por los parajes de Madera el miércoles 6, dirigiéndose hacia Argelia y Tunes.

Desde el martes 5 se sentirán en la Europa occidental los efectos de la primera tempestad antes citada, que extenderá su acción por el Continente.

En España también se notarán el día 5 sus efectos, que serán más sensibles desde el Miércoles 6, porque la intervención de las fuerzas representadas por el centro tempestuoso situado en este día en los parajes de Madera vendrá á complicar el desequilibrio atmosférico.

La máxima intensidad se sentirá en España los días 7 y 8 porque en ellos será más inmediata la acción de los centros tempestuosos, debido á su mayor proximidad á nuestras regiones. Tanto el jueves 7 como el viernes 8, han de ser los más lluviosos y tempestuosos de esta quincena con vientos de entre SO. y NO.

Aunque el sábado 9 habrá desaparecido el centro tempestuoso del Norte de Africa, y el del Golfo de Gascuña estará ya hacia los parajes de la Bretaña, todavía se sentirá la acción de éste en nuestra Península, especialmente en la región septentrional, donde con particularidad se extenderán las lluvias.

El último tercio de la quincena será de tiempo variable en nuestra Península, porque aun cuando las dos invasiones oceánicas que arribarán en este periodo á las Islas Británicas, tendrán grande intensidad, no serán muy visibles en nuestra Península. Contribuirán sin embargo á mantener el tiempo revuelto, especialmente en los días 11, 12 y 14 en los cuales se producirán algunas lluvias, particularmente en la región septentrional, pero en general dichos días serán ventosos al cuarto cuadrante.

NOHERLESOOM.

### COLABORACION INEDITA

#### LA LEY DEL LUNCH

Viene á ser en España algo parecido á la «ley del Lynch» en los países americanos: una calamidad como otra cualquiera y aun peor que ninguna otra calamidad.

Allá por un quitame ese negro, cogen á un hombre de color y lo lynchan sin formación de causa.

Aquí un bautizo, un casorio, un traslado de ascenso, ó la menor distinción honorífica, obligan al beneficiado á *luncheon* en compañía de sus amigos; pagando después como es consiguiente, la cuenta de la repostería si no quiere llevar fama de insaciable, agarrado y cícatero.

—Hola, D. Melquiades—oímos por ahí—¡que sea enhorabuena! por fin ha conseguido Ud. aquello.

—Si señor; por fin.

—Ya tiene Ud. su juzgadito de ascenso.

—¡Ya! después de pasarme veinte años de juez de entrada.

—Eso ha sido un triunfo; es preciso remarcarlo, ¿no le parece á Ud.?

—Estoy á sus órdenes.

—¡Siempre tan amable! Tomaremos unas botellas de *champang*.

—Eso es muy poco.

—¿Cuatro botellas?

—Nada de eso; tomaremos un baño en pila; las cosas se remojan bien ó no se remojan.

Mucho se ha escrito contra la costumbre de los banquetes, pero á mi juicio, es más intolerable y menos equitativa la de los *lunches*.

Un banquete es, por lo general la comida en que todos pagan ó, á lo sumo, la comida en que todos son anfitriones menos el héroe de la fiesta que es el convidado.

Un *lunch*, al revés; es la comida en que uno solo satisface el apetito de todos los demás.

El viejo tipo de parásito atiborrándose con lenguas de avestruz y embriagándose con vino de Chipre, ha sucedido el vidvidor moderno á quien un frac medianamente cortado autoriza para embaularse *sandwichs*, emparedados y dulces, rociándolos con Jerez y regándolos luego con *champang*.

Una conferencia científica, una velada literaria, un baile; cualquier espectáculo tras el cual se columbre el *buffet* ya puede asegurarse que tiene lleno seguro.

—¿Qué tal la conferencia de la otra noche?—preguntamos.

—Chico, una maravilla, superior.

—Bueno, pero el orador ¿qué dijo?

—¡Toma! que le gustaba muchísimo; por poco se emborracha.

—Me refiero al discurso.

—¡Ah! de eso no sé; desde el *buffet* no se oía ni una palabra.

En toda familia de regular posición el capítulo de refrescos, thés y chocolates no puede suprimirse del presupuesto.

—La semana que viene se casa nuestra hija—dice una mamá—¿no te parece que debemos comprar una mantelería de refresco?

—Una mantelería no; un bolsillo de refresco es lo que yo necesito á toda costa.

—Se razonable; ya comprenderás que no vamos á traer aquí á los convidados para dejar de darles siquiera un *azucarillo*.

—Tanto como eso... se los das ¡y que se lo rifen!

—Hay que organizar algo; un desayuno, un *chocolate*, alguna cosa aunque sea barata.

—¿Para qué? Se dice que los novios tienen que salir inmediatamente en el correo.